



# Protokoll der 3. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät

29.11.2012

**FSV Naturwissenschaftlichen Fakultät**

**Turnstraße 7  
91054 Erlangen**

**Telefon:** 0173 4064922  
**Telefax:** 09131 85-26760

**Internet:**

<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

[stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de](mailto:stuve-nat-fachschaft@lists.uni-erlangen.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung:**

Michael Wagenpfeil  
[michael.wagenpfeil@physik.stud.uni-erlangen.de](mailto:michael.wagenpfeil@physik.stud.uni-erlangen.de)

**Protokoll:**

Sebastian Meßlinger

**Anwesend** Michael, Munib, Victoria, Sebastian, Theresa

**Stimmzahl** 6 Stimmen anwesend

**Stimmrechtsübertragungen** Pauline an Theresa, Manu auf Basti, Walther auf Susanne

**Änderungen** 18:26 Uhr, Susanne trifft ein (TOP 2). Damit 8 Stimmen anwesend.

**Extern** 2x Geowissenschaften

Beginn ca. 18:12 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1</b>	<b>Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
<b>TOP 2</b>	<b>Annahme des Protokolls, Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>1</b>
<b>TOP 3</b>	<b>Bestellung der Mitglieder der Studiengebühren-Kommissionen</b>	<b>1</b>
<b>TOP 4</b>	<b>Bericht aus dem Fakultätsrat</b>	<b>1</b>
<b>TOP 5</b>	<b>Haushaltsmittel der FSV und Kontaktaufnahme mit den Hochschulgruppen</b>	<b>1</b>
<b>TOP 6</b>	<b>Einrichtung von Studiausschüssen an den Departments der NatFak</b>	<b>2</b>
<b>TOP 7</b>	<b>Verschiedenes</b>	<b>2</b>
i	Stimmrechtsübertragungen . . . . .	2
ii	Raum für zukünftige Treffen . . . . .	2
iii	nächstes Treffen . . . . .	2
iv	Achtung-Achtung . . . . .	2

Protokoll: Basti

### **TOP 1. Protokollführung, Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Mit 6 Stimmen Beschlussfähigkeit festgestellt.

### **TOP 2. Annahme des Protokolls, Festlegung der Tagesordnung**

Das Protokoll ist angenommen.

### **TOP 3. Bestellung der Mitglieder der Studiengebühren-Kommissionen**

Kommissionen bis auf die Chemie/Pharmazie komplett besetzt. Dortige Alternativen im Moment: Beliebige Leute von uns (die nicht unbedingt in der Chemie/Pharmazie sitzen müssen) vorschlagen oder Studiendekan bzw. Herrn Thiem die Sache in die Hand geben. Carolin Wildenauer aus der Pharmazie hat sich gemeldet, bisher aber nicht auf Anfragen geantwortet. Wir kennen zusammen  $\approx$  3 Chemiker\*innen. Eine weitere Theorie wäre, dass sie das schon untereinander ausklammüsert haben und uns nicht informiert haben. Erst Kontakt zu Hr. Thiem, dann der ultimative Versuch persönlichen Kontaktes: Vicky schaut nächsten Mittwoch zw. 14:15 und 15:15 bei den Chemiker\*innen vorbei. Basti morgen zwischen 10:30 und 11:00 bei den Pharmazeut\*innen

Susanne meldet sich bei Herrn Thiem ob wir an die Namen der ehemaligen Vertreter\*innen heran kommen und was wir weiter machen sollen/können.

Geowissenschaften: Eva und Enrico als Vertreter (Stellvertretung Doris). Erläuterung der StuBeiKo-Gremienstruktur für die Gäste. Ein\*e Vertreter\*in für das fakultätsweite Gremium für die Geowissenschaften fehlt noch.

Ingwers Mail an Christiane Sell und Frau Karg wurde von Basti weitergeleitet. Die Uni ist der Meinung, dass StudBeiKo Einträge ins UnivIS aus Datenschutzgründen nicht möglich sind (geht aber an der TechFak). Basti schreibt allen ne Mail wegen Einverständnisklärung zur Veröffentlichung der Namen. Außerdem Mail an Frau Sell/Karg das die Studierenden einen Anspruch darauf haben, die Namen ihrer Vertreter\*innen zu kennen.

### **TOP 4. Bericht aus dem Fakultätsrat**

3 Leute haben es unabhängig voneinander verplant, das Protokoll mitzunehmen. Unmut über Herrn Duzaars Rolle in der Studienstiftung.

Besserer Informationsfluss, was Protokolle und TO angeht, wird von Basti veranlasst.

### **TOP 5. Haushaltsmittel der FSV und Kontaktaufnahme mit den Hochschulgruppen**

Wir wollen 10% der Haushaltsmittel für uns einbehalten und den Rest nach dem alten Schlüssel verteilen. Das Geld wird dann von den selben Departments-Verantwortlichen, wie für die Besetzung der StuBeiKos zuständig waren, verwaltet (außerdem ist Pauline für Egea zuständig). Wer Geld ausgeben will, meldet sich, dann geben die Verantwortlichen grünes Licht oder leiten es im Zweifel an die FSV weiter. Alles was bei Frau Lataar eingeht wird erstmal von uns entschieden, sie übernimmt dann nur das Einreichen der Rechnungen.

Wir erstellen Ein Google-Doc oder Etherpad, damit wir die Gesamtsumme im Blick haben. (Susanne)

Basti schreibt an alle Hochschulgruppen, dass sie, falls sie **für die Natfak** Projekte starten, uns um Geld fragen können und nimmt gegebenenfalls Bittstellungen entgegen.

## **TOP 6. Einrichtung von Studiausschüssen an den Departments der NatFak**

Kommissionen/Ausschüsse (Keine Gremien! Da sonst §30 der Grundordnung gilt) sollen an der NatFak für die Akkreditierung gegründet werden. Die Kommissionen an der Physik sind nicht primär auf die Akkreditierung hin abgestimmt. Auch würde dort keine Auswahl der Studis gegen den Willen der Studis getroffen, was in anderen Departments allerdings anders sein könnte. Von Seiten von Uli Katz Unterstützung, dass das niedrigste gewählte Gremium der Studierenden die Vertreter für die Kommissionen entsendet. Michi wendet sich nochmal an Herrn Brandt um mehr über den Antrag zu erfahren.

Die Qualität der Lehre ist z.B. an der Mathe nicht gerade Priorität Nummer 1. Offiziell ist allerdings die anstehende Akkreditierung kein Anlass, diese Kommissionen nun zu formalisieren. Angriffspunkt wäre nun: an manchen Departments ist Verbesserung der Lehre scheinbar nebensächlich.

Ziel der Kommissionen: Es hängt nicht allein von der verantwortlichen Person (Studiendekan\*in) ab, inwieweit sich für die Verbesserung der Lehre eingesetzt wird.

Konkrete Forderungen

- Innerhalb einer bestimmten Ladungsfrist und bei einer gewissen Zahl von Anträgen und mindestens ein Treffen im Semester.
- Der Studiendekan darf Vorsitzposten an vom Fakultätsrat gewählte\*n Professor\*in abgeben. (?)
- Professor\*innen aus dem Fachbereich sitzen drin.
- die FSV bestimmt die studentischen Mitglieder.
- Drittelparität mit Mittelbau, Professor\*innen und uns. Mittelbau hat zwar keine Lehrbefugnis, es wäre aber wichtig, dass die dabei sind (auch in die Lehre involviert).
- Auch fakultätstweite Kommission mit Studierenden.

Wir arbeiten eine Stellungnahme/Antrag für den nächsten FakRat aus und treffen uns vorher nochmal zum Durchsprechen. Basti formuliert den Entwurf.

## **TOP 7. Verschiedenes**

### **i. Stimmrechtsübertragungen**

Erinnerung: Schriftlich an Michael, Mail oder toter Baum ist ok, aber kein Facebook, nicht im Sprat deponiert und **vor** der Sitzung.

### **ii. Raum für zukünftige Treffen**

Alternativvorschläge: FSI-Zimmer, Michis WG. Noch anwesende Personen stehen einem Raumwechsel ablehnend aber hauptsächlich indifferent gegenüber. Glühweinverfügbarkeit lässt die Sympathien für den Süden steigen.

### **iii. nächstes Treffen**

findet bei Michi statt.

### **iv. Achtung-Achtung**

BayHsgstz, Wahlordnung: Studis mit Abschluss mit mehr als 10 Stunden Nebenerwerb zählen nicht nur als Studis sondern auch als Mittelbau. Bei Zugehörigkeit zu mehr als einer Statusgruppe → Zugehörigkeit zur „höchsten“ Gruppe. Mitgliedschaft in einem Gremium erlischt mit der Wahlberechtigung. Hat bisher niemand interessiert, sollte man aber beachten.